

Vœux Fédération du Rhône du PCF

22 Janvier 2025

« Chers camarades, merci de votre présence en cette soirée de vœux de la fédération du Rhône du PCF.

En ce début d'année 2025 je vous souhaite à tous une très bonne année. Une année pleine d'espoir et de luttes collectives victorieuses qui nous amènera vers la société débarrassée du capitalisme que nous désirons, la société communiste. Même si cela est attendu et sonne parfois comme une incantation, il est important de se rappeler ce que nous voulons et de se dire que « là où il y a une volonté il y a un chemin ». Car dans ces moments de montée de l'extrême-droite en France et dans le monde, de guerres ouvertes qui se multiplie et de détournement de la liberté d'expression par des bonimenteurs en tous genres, nous nous devons de garder le cap, défendre nos idées et affûter notre capacité à convaincre.

Avant-hier, le président des États-Unis d'Amérique a été investi. Même si nous ne nous sommes jamais fait

d'illusion sur l'empire américain, notons tout même que Donald Trump a été investi entouré d'un florilège de représentants de l'ensemble des extrêmes droites que comptent les pays les plus riches du globe. Dans un monde de violence et de guerre ouverte qui nous fait de plus en plus craindre le pire, des rives du Jourdain à celle de la mer noire en n'oubliant pas les guerres qui font rage encore au Yémen, en Somalie ou au Soudan, il est de notre devoir de réclamer une paix mondiale entre les peuples. Rappeler qu'il y a peu de gagnants dans une guerre et que ceux-ci font toujours partie de la bourgeoisie. Nous, communistes, défendrons systématiquement le rôle fondamental que doit jouer le droit international dans la résolution des conflits. L'ONU doit reprendre son rôle et ne pas laisser s'appliquer le « droit d'ingérence » qui s'apparente de plus en plus à « la politique de la canonnière » qu'appliquaient les puissances coloniales Françaises et Britanniques au XIX^e et XX^e siècle. C'est la discussion, et l'application de règles

communes entre les États que nous devons rechercher. Inverser la tendance actuelle du renforcement de la loi du plus fort est nécessaire si ce n'est fondamental à l'amélioration du bien être collectif sur terre.

Si l'extrême droite est déjà au pouvoir dans plusieurs pays d'Europe et du monde, en France celle-ci est à ses portes. Depuis maintenant plus de quarante ans une bataille idéologique de la droite et de l'extrême droite pour conquérir les esprits a été relancée. Protéiforme, cette bataille d'idées n'a qu'un seul but. Revenir sur toutes les conquêtes sociales et sur ce qui permet une répartition plus juste de la richesse. Tout faire pour invisibiliser les rapports de classes et les luttes qui en découlent en parlant notamment de choc civilisationnel pour ne pas dire ouvertement de races...

Face à ce moment de l'histoire ou nous rebasculons vers une réaction idéologiquement dominante, le PCF doit jouer le rôle pour lequel il a été fondé. Démontrer qu'une autre société est possible. Celle de l'égalité juridique et sociale entre tous les individus. Rappelons que l'espoir d'une vie meilleure se trouve à gauche. N'ayons pas peur de définir le progrès comme ce qu'il doit être : la

répartition juste de la richesse produite par le travail de tous et pour tous contre les appétits du capital. De cette réflexion marxiste, historique dans notre construction politique, faisons en une arme dans toutes les luttes actuelles : féminisme, lgbtqi+, écologies... Ces luttes nécessaires ne peuvent pas aboutir à des changements si elles ne sont pas réfléchies et articulées à l'aulne du rapport capital/travail.

Nous constatons aussi que la V^e République est mourante. Le bonapartisme qui en fut sa matrice montre toutes ses limites. Depuis les élections législatives anticipées de juin 2024 le pays vit un blocage institutionnel. Emmanuel Macron dans sa tour d'ivoire a refusé au NFP la possibilité de former un gouvernement. Après une première tentative de gouvernement avec Michel Barnier, le Président de la République tente la même chose avec François Bayrou, jouant sur l'usure et la peur des citoyens comme des députés, il espère pouvoir gouverner avec un gouvernement ultra minoritaire et illégitime...

Par la voix de ses parlementaires, le Parti Communiste construit la riposte. Ceux-ci ne désarment pas. Malgré un

groupe restreins nos députés multiplient les propositions et combats, n'oubliant jamais dans quel camp ils sont.

Mais la bataille institutionnelle ne suffira pas. Notre Parti n'est pas un fan club militant. La bataille doit se mener partout sur le territoire si nous voulons regagner les esprits et démontrer que la politique avec le Parti Communiste, ça change les choses. Notre rôle est de penser et construire collectivement une réflexion politique qui nous permet d'avancer ensemble vers un monde meilleur. Cette réflexion s'articule avec toutes les actions militantes que nous devons démultiplier et construire avec les adhérents, et sympathisants au plus près des citoyens sur tous les territoires. C'est à ce prix que nous pourrons faire reculer l'extrême droite et tout ce qu'elle entraîne de haine et de reculs sociaux. Toutes victoires pour mieux répartir la richesse, pour plus d'égalité est une avancée vers le communisme.

Dans ce cadre-là nous lançons aujourd'hui deux campagnes fédérales que nous porterons régulièrement avec des temps « fédéraux » c'est-à-dire des temps où partout dans la fédération les communistes se mettent en action.

Ces campagnes seront des moments forts de renforcement de notre Parti. Proposons à tous ceux et toutes celles qui veulent que ça change, qui veulent agir avec nous, de rejoindre le Parti Communiste Français. Pour renforcer la gauche, il est nécessaire d'avoir plus de communistes. Plus nombreux nous sommes plus forts nous serons pour démultiplier nos actions, nos combats et convaincre.

Comme partout en France la fédération du Rhône lance sa campagne au tour de l'emploi dans l'industrie et les services publics : « protéger et produire ». Au tour des mots d'ordre nationaux, nous allons décliner nos propositions face aux enjeux spécifiques de nos territoires, afin de discuter et proposer aux salariés comme aux fonctionnaires des actions et des mesures pour renforcer les services publics et l'industrie dans notre pays.

La fédération lance aussi une grande campagne sur les transports dans le département. Deux axes de travail sont proposés en parallèle :

- la gratuité d'accès aux transports publics.
- Le ZFE, qui ne doit pas devenir une zone d'exclusion sociale.

Comme proposé lors de la conférence fédérale du 20 octobre, et travaillée depuis, nous lançons cette campagne qui doit rythmer notre activité dans les prochains mois voir prochaines années.

La semaine prochaine, mercredi 29 janvier, tous les communistes du département sur tous les territoires seront présents pour la première de nos actions fédérales déconcentrées. Aux bouches de métro, dans les gares, aux arrêts de trams ou autre, Nous nous

déployerons partout toute la journée, pour faire avancer la question du déplacement comme un droit légitime pour tous, au même titre que la santé ou l'éducation.

Par la suite nous organiserons régulièrement des temps fédéraux déconcentrés de ce type afin de faire vivre cette campagne qui se veut a long terme.

Je vous remercie,

Je vous souhaite à nouveau une très bonne année à tous ! »

Benoît Roux
Secrétaire de la fédération du Rhône